
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. HA/007/23 

 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Emmendingen am Donnerstag, 
dem 20.07.2023 im Sitzungssaal des Rathauses 

 
Beginn:  14:02 Uhr     Ende:   17:39 Uhr 
 

 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt-

ausschusses Nr. HA/006/23  der Stadt Emmendingen 
am 15.06.2023 

 

  
3 Zustimmung zur Annahme von Spenden 0002/23/5 
  

4 Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 
Gesamtübersicht der eingegangenen Fraktionsanträ-
ge zum Haushalt 

0100/23 

  
5 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

1/23:  
Mauer durch Emmendingen (Die FRAKTION) 

0100-1/23 

  

6 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
2/23: 

Bewirtschaftung öffentlicher Parkflächen Fahrradzone 
Bürkle-Bleiche (CDU) 

0100-2/23 

  

7 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
3/23: Parkraumbewirtschaftung erweiterter Innen-

stadtbereich (CDU) 

0100-3/23 

  
8 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

4/23:  
Überplanung Wiesenstraße; Parkmarkierungen & 

Baumschutz (CDU) 

0100-4/23 

  
9 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

5/23: Klimaschutz (SPD) 

0100-5/23 

  



10 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
6/23: 
Totholzgarten (Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-6/23 

  
11 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

7/23:  
Planungsstop Festplatz zu Gunsten der Feuerwehr 
(CDU) 

0100-7/23 

  
12 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

8/23:  
Erweiterung Parkdecks Parkplatz Rathaus (FWV) 

0100-8/23 

  

13 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
9/23: 

Abriss Parkhaus (Die FRAKTION) 

0100-9/23 

  
14 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

10/23: 
Beschattungskonzept (FDP) 

0100-10/23 

  
15 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

11/23:  

Klimawandelanpassungsmaßnahmen (Bündnis 90/Die 
Grünen) 

0100-11/23 

  

16 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
12/23: 

energetische Sanierung GGE (Bündnis 90/Die Grü-
nen) 

0100-12/23 

  

17 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
13/23:  

Ein- und Ausstiegshilfen Kollmarsreuter Baggersee 
(FDP) 

0100-13/23 

  

18 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
14/23: 

Komposttoilette Baggersee Kollmarsreute (FDP) 

0100-14/23 

  
19 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

15+16/23:  
Baumschutz/Baumpflanzungen (Die FRAKTION) & 

(Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-15+16/23 

  
20 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

17/23:  
Wasserreservoirs (Die FRAKTION) 

0100-17/23 

  
21 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100- 0100-18/23 



18/23:  
Radverkehrskonzept (Bündnis 90/Die Grünen) 

  

22 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
19/23:  

Umgestaltung Durchgangsstraße Merk-Galerie 
(Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-19/23 

  

23 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
20/23:  

Umsetzung Empfehlung Fußverkehrscheck (Bündnis 
90/Die Grünen) 

0100-20/23 

  

24 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
21/23:  

Rettungsmittel kanalisierte Gewässer (FDP) 

0100-21/23 

  
25 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

22/23: 
Leichte Sprache (Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-22/23 

  
26 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

23/23:  

Erhöhung Fördermittel Jugendarbeit in Vereinen 
(FWV) 

0100-23/23 

  

27 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-
24/23:  

Zertifizierung Fairtrade-Town (Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-24/23 

  
28 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

25/23: 
City Trees (FWV) 

0100-25/23 

  
29 Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 0100-

26/23: 

Lesepatenschaften (FDP) 

0100-26/23 

  

30 Anpassung des Wasserpreises 0139/23 
  
31 Interkommunale/r Gewerbeflächenmanager/in für die 

Region Freiburg 

0136/23 

  

32 Ersatz- und Neubeschaffung Notebooks - Vergabe der 
Lieferleistung 

0134/23 

  

33 Antrag auf Bewilligung von außerplanmäßigen Auf-
wendungen "Digitales Parkleitsystem für die Stadt 

Emmendingen" - Ausbaustufe 1: Parkplatz Rathaus 

0141/23 

  



34 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
35 Fragen von Einwohner_innen  

  
36 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung  

  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 

Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 

Herr Patrick Bauer  
Herr Guido Elsen  
Herr Thomas Fechner  

Frau Angela Hauser  
Herr Andreas Heidinger  

Frau Christiane Laudes  
Herr Tobias Limberger  
Frau Ulrike Mertz  

Herr Joachim Saar  
Herr Christian Schuldt Vertretung für SRin Haarer-Jenne 

Herr Martin Zahn  
Herr Andreas Zai  

 Der Schriftführer 

Herr Julian Finkbeiner  

 Die Ortsvorsteher 

Frau Carola Euhus  
Herr Rainer Lupberger  
Herr Felix Schöchlin  

Herr Heinz Sillmann  

 Die Fachbereichsleiter 

Herr Uwe Ehrhardt  

Herr Alexander Kopp  
Herr Rüdiger Kretschmer  

 Die stellv. Fachbereichsleiter 

Frau Beate Desenzani  

 Die städtischen Fachvertreter 

Herr Peter Dengler  
Frau Tina Klerx  

Frau Jacqueline Schoder  
Frau Julia Sennekamp  
 

 
 

Abwesend waren: 

 Die Stadträte 

Frau Ute Haarer-Jenne entschuldigt / gesundheitlich bedingt 

 Die Ortsvorsteher 

Herr Karl Kuhn entschuldigt / gesundheitlich bedingt 

 
 



 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Hauptausschuss form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfä-

hig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 

Es werden keine Fragen von Einwohner_innen gestellt. 
 

 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Hauptausschusses Nr. HA/006/23  der Stadt 

Emmendingen am 15.06.2023 

 

 

Gegen die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses  
Nr. HA/006/23 der Stadt Emmendingen am 15.06.2023 werden keine Einwendungen 
erhoben, infolgedessen gilt sie als genehmigt. 

 
 

 
 



 

- TOP 3 - Zustimmung zur Annahme von Spenden 0002/23/5 

 

OB Schlatterer verweist zur Kenntnis auf die eingegangenen Spenden. 
 

Beschlussvorschlag: 

Annahme der Spenden. 
 
ungeändert beschlossen, da kein Widerspruch erfolgt. 

 

 
 

 



 

- TOP 4 - Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum 
HH): 

Gesamtübersicht der eingegangenen Fraktions-
anträge zum Haushalt 

0100/23 

 
OB Schlatterer berichtet zu Beginn des Tagesordnungspunktes von 31 eingegange-
nen Fraktionsanträgen zum Haushalt 2024, von denen einer als unzulässig abgelehnt 

wurde. Ein Antrag wurde zudem in Absprache mit den Grünen als erledigt zurückge-
wiesen (Spiegel Mühlbachquerung). Im Ältestenrat hat man sich darüber hinaus da-

rauf verständigt, Fraktionsanträge mit personellen Auswirkungen erst im Rahmen der 
Beratung des Stellenplans zu behandeln. Demnach wird heute über 26 Fraktionsan-
träge vorberaten. 

 
Information: 

Die eingegangenen und zu beratenden Fraktionsanträge zum Haushalt 2024 (FA zum 
HH) sind unter den Sitzungsvorlagen 0100-1/23 bis 0100-29/23 angeführt. 
 

Über den jeweiligen FA zum HH wird entsprechend der Formulierung der jeweiligen 
Fraktion entschieden. Sofern FA zum HH zum selben Thema gestellt wurden, wird 

über den weitreichenderen Antrag zuerst abgestimmt.  
 
Kenntnis genommen 

 
 

 
 



 

- TOP 5 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-1/23:  

Mauer durch Emmendingen (Die FRAKTION) 

0100-1/23 

 

Herr Heidinger begründet den Antrag für Die Fraktion. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Eine Mauer durch Emmendingen - weil Teilen verbindet. Die Verwaltung wird beauf-
tragt den Bau einer Mauer durch Emmendingen zu prüfen. Dabei sollen mögliche Ver-

läufe und ressourcenschonende Materialien und Bauweisen erarbeitet und unter den 
in der Begründung angeführten Gesichtspunkten in einer Machbarkeitsstudie dem 
Stadtrat dargestellt werden. Für den Bau der Mauer werden 242.000 € bereitgestellt 

und aktiv Fördermittel akquiriert. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 1 12 0 

Antrag abgelehnt 

 
 

 
 



 

- TOP 6 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-2/23: 

Bewirtschaftung öffentlicher Parkflächen Fahr-
radzone Bürkle-Bleiche (CDU) 

0100-2/23 

 
SR Limberger begründet den Antrag für die Fraktion der CDU. 
 

Fachbereichsleiter Ehrhardt trägt im Anschluss die Stellungnahme der Stadtverwal-
tung vor. 

 
SR Schuldt zeigt viel Sympathie für den Antrag der CDU. Er bringt die Idee von Park- 
bzw. Bewohnerparkausweisen ins Spiel. Seitens der Grünen wird man den Antrag 

unterstützen.  
 

Auch SR Zahn empfindet den Antrag als sehr sympathisch und spricht hierzu seine 
Zustimmung aus. 
 

SR Limberger bittet um Prüfung, welche alternativen Parkmöglichkeiten bestehen und 
ob eine Bewirtschaftung nach Beendigung der Maßnahme möglich ist. Ferner soll 

Absatz 1 des Beschlussvorschlages gestrichen werden. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Die CDU-Fraktion beantragt die Bewirtschaftung aller öffentlichen Parkflächen in der 
neu geschaffenen Fahrradzone Bürkle/Bleiche. 

Es soll eine Antrags- und Kostenstruktur erarbeitet werden, die dann ggfs. für weitere 
Flächen in der Stadt Emmendingen genutzt werden kann. 

Außerdem sollen, soweit möglich, Alternativen aufgezeigt werden, wie die Fahrzeuge 

der Anlieger auf den privaten Grundstücken abgestellt / geparkt werden können. 

Dies ist in ein Gesamtverkehrs- und Parkierungskonzept einzubinden. Über eine 

mögliche Bewirtschaftung soll nach Vorliegen des Konzeptes entschieden wer-
den. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 11 2 0 

geändert beschlossen 

 

 
 
 



 

- TOP 7 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-3/23: Parkraumbewirtschaftung erweiterter 

Innenstadtbereich (CDU) 

0100-3/23 

 

SR Limberger begründet den Antrag für die Fraktion der CDU. Analog zum vorherigen 
Fraktionsantrag soll auch hier eine Bewirtschaftung nach Beendigung der Maßnahme 
geprüft werden. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Die CDU-Fraktion beantragt die Bewirtschaftung aller öffentlichen Parkflächen im er-
weiterten Innenstadtbereich (u.a. Moltkestraße, Schlosserstraße, Talstraße, Kandel-
straße). 

Es soll eine Antrags- und Kostenstruktur erarbeitet werden, die dann ggfs. für weitere 
Flächen in der Stadt Emmendingen genutzt werden kann. 

Außerdem sollen, soweit möglich, Alternativen aufgezeigt werden, wie die Fahrzeuge 
der Anlieger auf den privaten Grundstücken abgestellt bzw. geparkt werden können. 
 

Dies ist in ein Gesamtverkehrs- und Parkierungskonzept einzubinden. Über eine 
mögliche Bewirtschaftung soll nach Vorliegen des Konzeptes entschieden wer-

den. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 11 2 0 

geändert beschlossen 

 
 

 
 



 

- TOP 8 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-4/23:  

Überplanung Wiesenstraße; Parkmarkierungen 
& Baumschutz (CDU) 

0100-4/23 

 
SR Limberger begründet den Antrag für die Fraktion der CDU. 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer stellt die Stellungnahme der Verwaltung vor. 
 

SR Schuldt zeigt auch für diesen Antrag der CDU große Sympathie. 
 
SR Limberger schlagt vor, analog zu den beiden vorherigen Tagesordnungspunkten, 

ebenfalls die Einbindung in ein Gesamtverkehrs- und Parkierungskonzept im Be-
schlussvorschlag aufzunehmen. 

 
SR Zahn erkundigt sich zur finanziellen Handhabung des Antrages. 
Herr Kretschmer informiert, dass im Haushalt bereits Mittel vorhanden sind. 

 
SR Limberger betont, dass explizit keine Mittel zur Ausführung beantragt werden. 

 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Überplanung Wiesenstraße 

Die CDU-Fraktion beantragt die Überplanung und Verbesserung der Parkmarkierun-
gen im noch nicht sanierten Teil der Wiesenstrasse und die damit verbundene Mög-

lichkeit der Schaffung eines besseren Baumschutzes für die bestehenden Bäume. 

Dies ist in ein Gesamtverkehrs- und Parkierungskonzept einzubinden. Über eine 
mögliche Bewirtschaftung soll nach Vorliegen des Konzeptes entschieden wer-

den. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 12 1 0 

geändert beschlossen 

 
 

 
 



 

- TOP 9 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-5/23: Klimaschutz (SPD) 

0100-5/23 

 
SRin Hauser begründet den Antrag seitens der Fraktion der SPD. 

 
Fachbereichsleiter Kopp nimmt Stellung seitens der Verwaltung. 
 

SRin Hauser ergänzt, der Grund der Antragstellung sind fehlende Fakten, um 2 Pro-
zent der ordentlichen Aufwendungen auch nachzuvollziehen. Gleichzeitig lobt sie den 

ausführlichen Klimabericht von Frau Eißing. 
 
SR Zai spricht ebenfalls von Transparenz und würde eine detailliertere Auflistung be-

grüßen. 
 

Die Fachbereichsleiter Kopp und Kretschmer verweisen nochmal auf den enorm ho-
hen Aufwand, um eine solche Auflistung auszuarbeiten. 
 

SR Saar stimmt den Einwänden der Verwaltung zu und schlagt vor, nur exponierte 
Maßnahmen ergänzend zu benennen. 

 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Der Auftrag an die Verwaltung, den Haushaltsplan um eine gesonderte Auflistung fort-

laufender und einmaliger Aufwendungen für Klimaschutz- und Klimaanpassungsmaß-
nahmen zu ergänzen, dient der Transparenz und wird beibehalten. 

Nach Vorstellung des vorläufigen Jahresabschlusses bzw. dem Stand des HH-
Vollzugs des Vorjahres wird auch über den aktuellen Vollzug der klimarelevanten 
Maßnahmen entsprechend der Auflistung im Stadtrat berichtet. 

Im Haushalt 2024 sind 2 Prozent der ordentlichen Aufwendungen für klimarelevante 
Maßnahmen vorzusehen, ohne die zu erwartenden Fördermittel. Dies gilt auch für die 

kommenden Haushaltsjahre. 
 
Im Klimaschutzbericht werden die Maßnahmen und die Umsetzung dargestellt. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 3 5 5 
 

Antrag abgelehnt 
 
 

 
 



 

- TOP 10 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-6/23: 

Totholzgarten (Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-6/23 

 

SR Schuldt begründet den Fraktionsantrag für die Grünen. 
 
Fachbereichsleiter Kopp nimmt seitens der Verwaltung Stellung zum Antrag der Grü-

nen. 
 

SR Saar empfindet den Antrag als nicht uninteressant. Für das Vorhaben würde sich 
bspw. der Burghang anbieten, in dem bereits viel Totholz liegt. 
 

Aus Sicht von SR Zahn gehört ein Totholzgarten eher in den Wald, als in das Stadt-
gebiet. 

 
Fachbereichsleiter Kretschmer ergänzt, dass man Totholz als Ausgleichsmaßnahmen 
liegen lassen kann. Hierfür jedoch eigene Flächen auszuweisen ist der falsche Weg. 

 
SR Schuldt stellt nochmals klar, dass der Antrag nicht auf Flächen in der Innenstadt, 

sondern des ganzen Stadtgebietes abzielt. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Antrag auf 5000,- € für die Anlage und Pflege eines Totholzgartens. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 3 10 0 

Antrag abgelehnt 

 
 

 
 



 

- TOP 11 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-7/23:  

Planungsstop Festplatz zu Gunsten der Feuer-
wehr (CDU) 

0100-7/23 

 
SR Limberger begründet den Antrag für die Fraktion der CDU. 
 

OB Schlatterer informiert, dass der Festplatz nicht als Standort eines neuen Feuer-
wehrgerätehauses angesehen wird. Vielmehr wird die Planung verfolgt, ein neues 

Gerätehaus am jetzigen Standort, dem Lager des ZBH hinter dem Brettenbach oder 
als gemeinsames Rettungszentrum auf dem Areal Dietsche zu errichten. So hat man 
sich natürlich auch mit dem Kommando der Feuerwehr besprochen. Für den Fest-

platz selbst werden demnach andere Planungen vorangetrieben. 
 

SR Limberger nimmt die Aussage von Herrn Schlatterer zur Kenntnis und erklärt 
gleichzeitig, dass man selbstverständlich keine Stadtentwicklung auf dem Festplatz 
blockieren möchte. Aus diesem Grund zieht man den Antrag zurück. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Planungsstop für den Festplatz zu Gunsten der Feuerwehr 

Die CDU-Fraktion beantragt vor einer Überplanung des Festplatzes eine Grundlagen-
planung für die zukünftigen Belange der Feuerwehr Emmendingen in Bezug auf ein 

neues Feuerwehrgerätehaus mit allen nötigen Bedarfen wie angemessene Umkleide- 
und Sanitärräume, Lagerräume, Fahrzeugstellplätze, Schulungsräume und mehr. 

Antrag zurückgezogen 
 
 

 
 



 

- TOP 12 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-8/23:  

Erweiterung Parkdecks Parkplatz Rathaus 
(FWV) 

0100-8/23 

 
SR Zahn begründet den Antrag für die Fraktion der Freien Wähler. Aufgrund der Stel-
lungnahme der Verwaltung wird der Antrag zurückgezogen. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Parkplatz "Rathaus" beim Bahngelände – Erweiterung mit einem zwei bis dreige-
schossigen Parkdeck. 

Antrag zurückgezogen 

 
 

 
 



 

- TOP 13 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-9/23: 

Abriss Parkhaus (Die FRAKTION) 

0100-9/23 

 

SR Heidinger begründet den Antrag für Die Fraktion. 
 
Justiziarin Sennekamp erläutert die rechtliche Stellungnahme zum Fraktionsantrag. 

 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Der Stadtrat beschließt den sofortigen Abriss des Parkhauses Stadtmitte und zwi-
schenzeitliche Begrünung, bis eine etwaige weitere Nutzung des Grundstücks geklärt 
ist. Dadurch wird der Eingang zur Innenstadt attraktiv und einladend gestaltet und die 

ungenutzte Parkstätte kurzfristig zur grünen Raststätte umgewandelt. 

Für den Abriss werden 500.000€ im Haushalt eingestellt, sowie zusätzliche 20.000€ 

werden für die Begrünung und Gestaltung. Zuschüsse für den Abriss und die Neuge-
staltung werden geprüft. 

Durch Beschlussfassung im Stadtrat unter TOP 3 „Einsatz für Sanierung Park-

haus“ (Vorlage 0144/23) als entgegenstehender Beschluss von Amts wegen zu-
rückzuweisen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

12 1 11 0 

SR Fechner befindet sich während der Abstimmung nicht im Sitzungssaal. 

Antrag abgelehnt 
 
 

 
 



 

- TOP 14 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-10/23: 

Beschattungskonzept (FDP) 

0100-10/23 

 

SR Bauer zieht den Antrag zu Beginn zurück. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, ein Beschattungskonzept zu erstellen und hierfür 
Schirme, Sonnensegel oder andere geeignete Elemente anzuschaffen und zu instal-

lieren bzw. an geeigneten Stellen Bäume zu pflanzen. 

Antrag zurückgezogen 
 

 
 

 



 

- TOP 15 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-11/23:  

Klimawandelanpassungsmaßnahmen (Bündnis 
90/Die Grünen) 

0100-11/23 

 
SR Schuldt begründet den Antrag für die Fraktion der Grünen. 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer nimmt seitens der Verwaltung Stellung und informiert, 
dass in den Budgets bereits Ansätze für Klimawandelanpassungsmaßnahmen vor-

handen sind. Mehr ist zum aktuellen Zeitpunkt jedoch nicht umsetzbar. 
 
SR Saar verweist auf die Workshops, in denen etliche Inhalte gemeinsam besprochen 

wurden. 
 

SR Zahn stimmt der Ausführung Herrn Saars zu. Auch mit höheren finanziellen Mit-
teln sind nicht mehr Maßnahmen umzusetzen. Aus diesem Grund hätte er auch er-
wartet, dass der Antrag seitens der Grünen zurückgezogen wird. 

 
SR Schuldt informiert, dass der Grund der Antragstellung die Unzufriedenheit einiger 

Workshop-Teilnehmer war. 
 
OB Schlatterer stellt nochmals klar, dass auch mit höherer finanzieller Ausstattung 

nicht mehr Maßnahmen umzusetzen sind. 
 

SR Zai bittet um eine Darstellung der größten Positionen zu Klimawandelanpas-
sungsmaßnahmen. 
Herr Kretschmer berichtet, dass viele der Maßnahmen über das laufende Budget der 

Teilhaushalte läuft. 
 

Fachbereichsleiter Kopp vermittelt und schlagt vor, den Beschluss dahingehend ab-
zuändern, dass die Höhe der Finanzmittel gestrichen werden, um eine Mehrheit im 
Gremium zu finden. 

 
SRin Hauser erklärt, dass man den Beschluss seitens der SPD dennoch ablehnen 

wird. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Einstellung von Finanzmitteln in Höhe von 400.000 € in den kommenden Haushalt 
2024, um Klimawandelanpassungsmaßnahmen realisieren zu können. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 4 8 1 
 
Antrag abgelehnt 
 
 

 
 



 

- TOP 16 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-12/23: 

energetische Sanierung GGE (Bündnis 90/Die 
Grünen) 

0100-12/23 

 
SR Schuldt begründet den Antrag für die Fraktion der Grünen. 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer nimmt Stellung seitens der Verwaltung. 
 

OB Schlatterer erinnert außerdem an die durch den Stadtrat verabschiedete Priorisie-
rungsliste von Großprojekten, an die man sich auch halten sollte. 
 

SR Zahn stimmt OB Schlatterer vollumfänglich zu. Aufgrund der Vielzahl an Großpro-
jekten ist das Vorziehen nicht möglich. Ebenso appelliert er an die Kolleginnen und 

Kollegen sich zukünftig an die verabschiedete Priorisierungsliste zu halten. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Sofortpaket zu energetischen Sanierung des Goethe-Gymnasiums (GGE) an Dach 
und Südfassade des Schulgebäudes, um die ordnungsgemäße Durchführung des 

Unterrichts in den Sommermonaten sicherzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 4 9 0 

Antrag abgelehnt 

 
 

 
 



 

- TOP 17 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-13/23:  

Ein- und Ausstiegshilfen Kollmarsreuter Bag-
gersee (FDP) 

0100-13/23 

 
SR Bauer begründet den Antrag für die Fraktion der FDP. 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer nimmt Stellung seitens der Verwaltung und verweist 
auf ein Rechtsgutachten, das erforderlich wäre. 

 
OV Lupberger spricht von einem funktionierenden See. Wünsche nach Einstiegshilfen 
sind ihm nicht bekannt. Außerdem stört ihn die fehlende Beteiligung des Ortschaftsra-

tes. 
 

SR Elsen berichtet, dass sich gerade die westliche Seite des Sees sehr gut zum Ein-
steigen eignet, da es hier sehr flach ist. Demnach sind Ein- und Ausstiegshilfen nicht 
erforderlich. 

 
Fachbereichsleiter Kopp informiert, dass der Ortschaftsrat im Rahmen der Haushalts-

beratungen am Vorhaben beteiligt werden würde. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, am Kollmarsreuter Baggersee die Einstiegs- und 
Ausstiegsmöglichkeiten für die Besucher zu verbessern. Insbesondere für Kinder und 

ältere Badegäste ist der Einstieg zu steil und zu rutschig. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 1 11 1 

Antrag abgelehnt 
 
 

 
 



 

- TOP 18 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-14/23: 

Komposttoilette Baggersee Kollmarsreute (FDP) 

0100-14/23 

 

SR Bauer begründet den Antrag seitens der FDP. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer stellt die Stellungnahme der Verwaltung vor. 

 
SR Limberger sieht nicht die Notwendigkeit einer dauerhaften Komposttoilette. Für die 

Sommermonate könnte man ggf. auch Baustellentoiletten aufstellen, um Abhilfe zu 
schaffen. 
 

SR Zai regt die Prüfung eines Anschlusses an die anliegenden Sportheime an. 
Herr Kretschmer informiert, dass man in der Vergangenheit keinen Erfolg hatte eine 

Lösung mit den Sportvereinen zu finden. 
 
OV Lupberger würde eine Lösung sehr begrüßen. 

 
OB Schlatterer vermittelt und schlagt vor, den Wunsch einer Toilette im Zuge der Re-

naturierung an das RP zu übermitteln. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Die Stadtverwaltung errichtet am Kollmarsreuter Baggersee eine Komposttoilette. Der 
Restbehälter soll nach Möglichkeit der Biogasanlage zugeführt werden. 
Die Verwaltung wird im Zuge der Elzrenaturierung eine Alternativlösung prüfen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 1 12 0 

 
Antrag abgelehnt 

 

 
 
 



 

- TOP 19 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-15+16/23:  

Baumschutz/Baumpflanzungen (Die FRAKTION) 
& (Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-15+16/23 

 
SR Heidinger und SR Zai begründen die Anträge für Die Fraktion und die Grünen. 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer nimmt seitens der Verwaltung Stellung. 
 

SR Schuldt bittet daraufhin, dass man die Lebenserwartung der Bäume berücksichtigt 
und auch große Bäume, die viel Schatten spenden können, zur Verfügung stellt. 
 

Die Fraktion der Grünen zieht ihren Antrag zurück. 
 

FA zum HH 0100-15/23 Stadtratsfraktion Die FRAKTION: 

Baumschutz, Pflege und Neupflanz-Förderung in Emmendingen. Zum Erhalt des al-
ten Baumbestands, der Pflege von neu gepflanzten unter Einbeziehung der Bürger-

schaft, sowie der Unterstützung von Gründstückseigentümerinnen bei Neupflanzun-
gen und Pflege von Bäumen durch Förderung und Beratung werden 150.000€ einge-

stellt. 
 
Abstimmungsergebnis Antrag Die Fraktion: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 4 9 0 

Antrag abgelehnt 

 
FA zum HH 0100-16/23 Stadtratsfraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN: 

Für die Ergänzung von Baumbepflanzungen werden 25.000 € in den Haushalt 2024 
eingestellt. 

Antrag zurückgezogen 

 
 

 
 



 

- TOP 20 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-17/23:  

Wasserreservoirs (Die FRAKTION) 

0100-17/23 

 

SR Heidinger begründet den Antrag für Die Fraktion. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer nimmt seitens der Verwaltung Stellung. Da keine 

200.000 Euro Haushaltsmittel erforderlich sind, einigt man sich einvernehmlich auf 
80.000 Euro. 

 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Die Stadtverwaltung prüft mögliche Standorte für Wasserreservoirs zum Auffangen 

von Regenwasser an öffentlichen Gebäuden und errichtet diese an geeigneten Stel-
len zeitnah. Das Regenwasser dient dem Gießen des Stadtgrüns im Sommer. Dafür 
werden 200.000 € 80T€ in den Haushalt eingestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 12 0 0 

geändert beschlossen 

SR Bauer befindet sich während der Abstimmung nicht im Sitzungssaal 

 

 
 
 



 

- TOP 21 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-18/23:  

Radverkehrskonzept (Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-18/23 

 

SR Schuldt begründet den Antrag für die Fraktion der Grünen. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer nimmt Stellung seitens der Verwaltung und verdeut-

licht, dass zusätzliche Mittel i.H.v. 400.000 Euro mit den personellen Ressourcen 
nicht umzusetzen sind. 

 
Einvernehmlich einigt man sich auf die Erhöhung der finanziellen Mittel um 200.000 
Euro gegenüber dem letztjährigen Ansatz (2023). 

 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Zur Umsetzung Radverkehrskonzepts werden zukünftig 400.000 €/jährlich 200T€ ge-
genüber dem bisherigen Ansatz 2023 in den Haushalt eingestellt 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

 
geändert beschlossen 

.  
 
 

 



 

- TOP 22 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-19/23:  

Umgestaltung Durchgangsstraße Merk-Galerie 
(Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-19/23 

 
SR Zai begründet den Antrag seitens der Grünen. 
 

Fachbereichsleiter Kretschmer nimmt Stellung. Herr Kopp informiert, dass man hin-
sichtlich des Parkplatzes der Merk-Galerie mit dem Eigentümer in Austausch steht. 

 
SR Limberger zeigt sich skeptisch. Ihm geht das Vorhaben zu weit. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Umgestaltung der Durchgangsstraße vor der Merk Galerie 

Die Grüne Stadtratsfraktion beantragt, den Verkehrsraum vor dem Areal Merk umzu-
planen. In diesem Rahmen sollen die Parkplätze entlang der Freiburger Straße entfal-
len und die Passierbarkeit für den motorisierten Durchgangsverkehr sowie Fußgänger 

und Fahrradfahrer verbessert werden. 

Weiterhin soll der Platz im Sinne von Klimaanpassungsmaßnahmen aufgewertet wer-

den. Die Umplanung soll im Rahmen eines Wettbewerbs von 2 - 3 geeigneten Fach-
büros als Skizze/grobe Entwurfsplanung durchgeführt werden Im Vorfeld der Über-
planung ist eine Situationsanalyse im Hinblick auf die o. g. Fragestellungen durchzu-

führen. Hierfür sollen 60.000 € in den Haushalt eingestellt werden. 

Hinweis: Bereits vom Stadtrat in der Priorisierungsliste von Großprojekten un-

ter Nr. 23 in der Sitzung am 24.05.22 beschlossen (Sitzungsvorlage 0078/22) 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 5 6 2 

Antrag abgelehnt 
 
 

 
 



 

- TOP 23 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-20/23:  

Umsetzung Empfehlung Fußverkehrscheck 
(Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-20/23 

 
SR Zai begründet den Antrag seitens der Grünen und zieht ihn aufgrund der Stel-
lungnahme der Verwaltung zurück. 

 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Zur Umsetzung der Ergebnisse des Fußverkehrschecks werden zukünftig 
200.000 €/jährlich in den Haushalt eingestellt, um die Empfehlungen der Anlage 2 (SV 
0074-23) schrittweise umzusetzen. 

Antrag zurückgezogen 

 

 
 
 



 

- TOP 24 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-21/23:  

Rettungsmittel kanalisierte Gewässer (FDP) 

0100-21/23 

 

SR Bauer begründet den Antrag für die Fraktion der FDP. 
 
Fachbereichsleiter Kretschmer nimmt Stellung seitens der Verwaltung. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Die Stadtverwaltung prüft insbesondere entlang der kanalisierten Gewässer und vor 
allem im Bereich vor Wasserkraftwerken, ob Rettungsmittel und/oder Ausstiegshilfen 
(z.B. Leitern) zur Selbst- und Fremdrettung von Personen nachgerüstet werden kön-

nen oder müssen und setzt entsprechende Maßnahmen um. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

ungeändert beschlossen 
 
 

 
 



 

- TOP 25 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-22/23: 

Leichte Sprache (Bündnis 90/Die Grünen) 

0100-22/23 

 

SR Schuldt begründet den Antrag für die Fraktion der FDP. 
 
Die stellv. Fachbereichsleiterin, Beate Desenzani, stellt die Stellungnahme der Ver-

waltung vor.  
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Der Emmendinger Stadtrat beschließt eine umfassende Einführung der "Leichten 
Sprache" in der Emmendinger Stadtverwaltung (Formular, Homepage usw.). Für die 
Umsetzung werden im für die schrittweise Einführung von "Leichter", "Einfa-
cher" und "Bürgernaher Sprache" in den Haushalt 5.000,- € eingestellt. einzustel-

len. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 11 2 0 

geändert beschlossen 

 
 

 
 



 

- TOP 26 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-23/23:  

Erhöhung Fördermittel Jugendarbeit in Verei-
nen (FWV) 

0100-23/23 

 
SR Zahn begründet den Antrag für die Fraktion der Freien Wähler. 
 

Die stellv. Fachbereichsleiterin, Beate Desenzani, nimmt Stellung seitens der Verwal-
tung. 

 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Erhöhung der pauschalen Fördermittel um 30 % für die Jugendarbeit in den Em-

mendinger Vereinen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 13 0 0 

ungeändert beschlossen 

 
 

 
 



 

- TOP 27 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-24/23:  

Zertifizierung Fairtrade-Town (Bündnis 90/Die 
Grünen) 

0100-24/23 

 
SR Schuldt begründet den Antrag seitens der Fraktion der Grünen. 
 

OB Schlatterer und die stellv. Fachbereichsleiterin, Beate Desenzani, berichten, dass 
man in der Zertifizierung keinen Mehrwert für die Stadtverwaltung sieht. Zudem be-

schafft man in der Verwaltung schon seit langem Fairtrade-Produkte. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Beitritt Emmendingen zu den "Fairtrade – Towns". Hierfür wird ein Budget von 5000,- 
€ (Materialien, Öffentlichkeitsarbeit, Beschaffungswesen usw.) in den Haushalt einge-

stellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 3 9 0 

Limberger befindet sich während der Abstimmung nicht im Sitzungssaal 

Antrag abgelehnt 

 

 
 
 



 

- TOP 28 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-25/23: 

City Trees (FWV) 

0100-25/23 

 

SR Elsen begründet den Antrag seitens der Fraktion der Freien Wähler. 
 
Die stellv. Fachbereichsleiterin, Beate Desenzani, nimmt Stellung seitens der Verwal-

tung. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Installation / Prüfung von sogenannten "City Trees" auf dem Emmendinger Marktplatz 
oder anderen belasteten Straßen oder Plätzen 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

13 3 10 0 

Antrag abgelehnt 

 
 
 

 



 

- TOP 29 - Fraktionsantrag zum Haushalt (FA zum HH) 
0100-26/23: 

Lesepatenschaften (FDP) 

0100-26/23 

 

SR Bauer begründet den Antrag seitens der Fraktion der FDP. 
 
Die stellv. Fachbereichsleiterin, Beate Desenzani, nimmt Stellung seitens der Verwal-

tung. 
 
Fraktionsantrag zum Haushalt 2024 (FA zum HH): 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, Geld in den Haushalt einzustellen, um Lesepa-
tenschaften zu fördern. Dies kann bsp. geschehen durch zur Verfügung stellen von 

Räumen, Informations- und Werbematerial zur Gewinnung von ehrenamtlichen Lese-
paten und zur Information der Kinder. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 4 9 0 

Antrag abgelehnt 

 

 
 

 



 

- TOP 30 - Anpassung des Wasserpreises 0139/23 

 

Der Geschäftsführer der Stadtwerke Emmendingen GmbH, Björn Michel, erläutert 
den Sachverhalt zur Anpassung des Wasserpreises. 

 
SR Limberger kann die notwendige Erhöhung der Preise nachvollziehen. Gleichzeitig 
weist er auch darauf hin, wie viel reines Trinkwasser man für den Wasserpreis erhält. 

Gegenüber der Bevölkerung sollte die Thematik des Grundpreises näher erläutert 
werden. Herr Michel nimmt diese Anregung auf. 

 
SR Schuldt zeigt sich skeptisch gegenüber der Preiserhöhung, da er keine Notwen-
digkeit sieht und überhaupt kein Wettbewerb stattfinden kann.  

Herr Michel lenkt ein, dass der Grundpreis im Verhältnis zu niedrig ist und daher eine 
Erhöhung notwendig ist. 

Hinsichtlich des fehlenden Wettbewerbs verweist Justiziarin Sennekamp auf den 
neuen Wasserkonzessionsvertrag. 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat stimmt der Vorgehensweise zur stufenweisen Preisanpassung des 

Trinkwassers zu. 
 
Damit wird für das Jahr 2024 – 2025 eine Preiserhöhung (jeweils netto inkl. KA) für 

den zu 95 % verbauten Zählertyp (Qn2,5) um 2,20 EUR netto/Monat auf 6,90 EUR 
beim Grundpreis im Vergleich zum aktuellen Preis beschlossen.  

Der Verbrauchspreis soll um 0,27 ct auf 1,96 EUR/m³ erhöht werden. 
 
Für die Jahre 2026-2027 soll -vorbehaltlich keiner unberücksichtigten Marktentwick-

lungen- der Grundpreis um weitere 0,70 EUR auf 7,60 EUR netto/Monat (Qn2,5) er-
höht werden, sowie der Verbrauchspreis auf 2,13 EUR/m³ angepasst werden. Sollte 

diese zweite Stufe absehbar nicht auskömmlich sein, wir rechtzeitig ein angepasster 
Vorschlag unterbreitet. 
Die unterschiedlichen Grundpreise für die restlichen Zählertypen (5%) werden im je-

weils gleichen Verhältnis angepasst.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 10 1 2 

 
ungeändert beschlossen 
 

 
 

 



 

- TOP 31 - Interkommunale/r Gewerbeflächenmanager/in 
für die Region Freiburg 

0136/23 

 
Fachbereichsleiter Kopp erläutert den Sachverhalt zum interkommunalen Gewerbe-

flächenmanager der Region Freiburg. 
 
SR Limberger vermisst die Sinnhaftigkeit des Gewerbeflächenmanagers für die Stadt 

Emmendingen, da keine nennenswerten Gewerbeflächen mehr vorhanden sind. 
Herr Kopp berichtet, dass vor allem auch die Vernetzung untereinander eine große 

Rolle spielt. Zudem soll auch Kontakt zu Unternehmen aufgebaut werden, die ihre 
Flächen nicht in Gänze ausschöpfen.  
 

SR Schuldt teilt die Skepsis Herr Limbergers. 
 
Beschlussvorschlag: 

Das Gremium stimmt einer Beteiligung der Stadt Emmendingen am Förderprojekt 
(2024-2027) „interkommunaler/e Gewerbeflächenmanager/in“ zu und nimmt die 

Dienstleistung des/der interkommunalen Flächenmanagers/in mit einem Anteil von 20 
% in Anspruch. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

12 11 1 0 
 

ungeändert beschlossen 

 
SR Elsen befindet sich während der Abstimmung nicht im Sitzungssaal 

 
 
 



 

- TOP 32 - Ersatz- und Neubeschaffung Notebooks - 
Vergabe der Lieferleistung 

0134/23 

 
OB Schlatterer stellt die Vergabe zur Ersatz- und Neubeschaffung von Notebooks vor. 

 
SR Zai erkundigt sich zur Lebensdauer der Geräte. 
Fachbereichsleiter Kopp informiert, dass man mit einer Lebensdauer von maximal 5 

Jahren rechnet.  
 
Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss beschließt die Vergabe der Lieferung von 150 Notebooks und 
Dockinstationen in Höhe von ca. 155.000 € an die Firma Bechtle. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

SB Ja Nein Eh 

12 12 0 0 
 

SR Elsen befindet sich während der Abstimmung nicht im Sitzungssaal 
 
 

 
 



 

- TOP 33 - Antrag auf Bewilligung von außerplanmäßigen 
Aufwendungen "Digitales Parkleitsystem für die 

Stadt Emmendingen" - Ausbaustufe 1: Parkplatz 
Rathaus 

0141/23 

 
Fachbereichsleiter Kretschmer erläutert den Sachverhalt zur Bewilligung von über-
planmäßigen Ausgaben für ein digitales Parkleitsystem. 

 
SR Zahn ist über den Sinneswandel der Verwaltung verwundert, da man die Notwen-

digkeit bei der Halbtiefgarage damals nicht gesehen hat. Dass nun doch ein digitales 
Parkleitsystem umgesetzt wird, wird jedoch ausdrücklich begrüßt.  
OB Schlatterer begründet die Tatsache, dass mit dem Parkplatz Rathaus begonnen 

wird, darin, dass hier zum einen eine höhere Frequenz herrscht und der Parkplatz 
technisch einfacher umzusetzen (Funk, Kameras, Sensoren) ist. 

 
Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat stimmt der außerplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 75.000,-- € gemäß 

beiliegendem Antrag der Abteilung Infrastruktur, THH / 330 vom 06.07.2023, zu. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

13 12 1 0 

 
ungeändert beschlossen 
 

 
 

 



 

- TOP 34 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 

Seitens der Verwaltung gibt es keine öffentlichen Bekanntgaben. 
 

 
 
 



 

- TOP 35 - Fragen von Einwohner_innen  

 

Es werden keine Fragen von Einwohner_innen gestellt. 
 

 
 
 



 

- TOP 36 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung 

 

 
SR Zahn informiert sich zur Entwicklung der neugeschaffenen Wohngeldstellen. 

Fachbereichsleiter Ehrhardt berichtet, dass er äußerst froh über die zusätzlich ge-
schaffenen Stellen ist. Dennoch herrscht aufgrund der Vielzahl von Anträgen ein er-
heblicher Rückstand bei der Bearbeitung.  

 
 

 
 



 

 
 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 17:39 Uhr. 

 
 
 

 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 

 
 
 

_________________________    ___________________________ 
Datum             Julian Finkbeiner Datum              Stefan Schlatterer
   

 
       

         Die Mitglieder: 
 

 
    
         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
 

 
 

         ___________________________ 

         Datum                        Unterschrift 
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